



y



Reforzar la cohesión interna de la UE(M): una estrategia de conjunto



En el presente informe se examinan cuatro cuestiones fundamentales de la reforma de la UEM que, en realidad, se refieren más ampliamente al futuro de la Unión Europea: - ¿Cuáles son las condiciones para la transición de la competencia a la convergencia fiscal? ¿Qué estrategia global de inversión para Europa? ¿Cómo podemos responder al doble déficit ejecutivo y democrático que caracteriza a la gobernanza europea tras la crisis? ¿En qué medida la

"Europa social" puede ser una palanca para la integración?

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Elecciones** : Austria **Comisión** : Bancos - UE-UK **Consejo** : Fiscalía europea - Economía/Finanzas - Medio Ambiente - Corea del Norte **Diplomacia** : Irán - Consejo **Agencias europeas** : Espacio/Clima **Alemania** : Crecimiento - Fronteras - G20 - Franco-alemán **Austria** : Sanciones/Rusia **España** : Cataluña **Francia** : Macron/TV - Revista estratégica - Futuro/UE **Italia** : Ley electoral **Países Bajos** : Gobierno **Polonia** : Seguridad **República Checa** : Elecciones **Reino Unido** : Comercio **Consejo de Europa** : Parlamento - Ucrania **ONU** : UNESCO **OTAN** : Rumanía **FMI** : Crecimiento **Estudios/Informes** : Cohesión **Cultura** : Exposición/Colmar - Arte/París - Exposición/Londres - Exposición/París - Exposición/Roma

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Una estrategia francesa para la defensa de Europa



Jean-Dominique Giuliani evoca la muy interesante Revue stratégique que Francia acaba de publicar. Es una importante contribución a las reflexiones de una Europa que busca reforzar su defensa... [Leer más](#)

Elecciones :

Sebastian Kurz, 31 años, futuro canciller de Austria



Sebastian Kurz (ÖVP) ganó las elecciones legislativas en Austria el 15 de octubre con un 31,4% de los votos y 61 escaños. El Partido Popular FPÖ ocupa el segundo lugar con el 27,4% de los votos y 53 escaños. El Partido Socialdemócrata del Canciller saliente Christian Kern (SPÖ) ocupa el tercer lugar con un 26,7% y 52 escaños. NEOS, el nuevo partido liberal austriaco, obtuvo el 5% de los votos y 9 escaños. La lista de Peter Pilz, 4,1% de los votos y 8 escaños. La cuestión ahora es saber con quién se aliará Sebastian Kurz, de

31 años. Es muy probable que se forme una coalición entre el ÖVP y el FPÖ... [Leer más](#)

Comisión :

La conclusión de la Unión bancaria es una prioridad



El 11 de octubre la Comisión publicó una comunicación en la que pide al Parlamento Europeo y a los Estados miembros que adopten sus propuestas encaminadas a reducir los riesgos y reforzar la resistencia de los bancos. Este documento se refiere, en particular, al Sistema Europeo de Garantía de Depósitos (SEGD), un proyecto bloqueado desde 2015 debido a las reticencias de Alemania a compartir riesgos bancarios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

"No hay grandes avances" en las negociaciones del Brexit



Tras una nueva semana de negociaciones, Michel Barnier afirmó el 12 de octubre que "no estaba en condiciones" de proponer al Consejo Europeo la apertura de negociaciones sobre la futura relación con el Reino Unido, a pesar de los progresos realizados en materia de derechos de los ciudadanos y de la cuestión irlandesa. El principal negociador de la UE se mostró alarmado por un "bloqueo extremadamente preocupante" de la factura que pagará Londres. Sin embargo, espera "un avance decisivo... en los próximos dos meses"... [Leer más](#)

Consejo :

Conclusiones de la reunión de Ministros de Justicia e Interior



Los días 12 y 13 de octubre, los Ministros de Justicia e Interior adoptaron el Reglamento por el que se crea la Fiscalía Europea. Participan 20 Estados miembros. También debatieron la propuesta de la Comisión de modificar las normas sobre el restablecimiento temporal de los controles en las fronteras interiores del espacio Schengen... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones de la reunión de Ministros de Economía y Finanzas



El 10 de octubre los 28 Ministros de Economía y Hacienda aprobaron un nuevo sistema para resolver los conflictos de doble imposición entre los Estados miembros. También adoptaron conclusiones sobre la financiación de la lucha contra el cambio climático... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Gases de efecto invernadero: objetivos para el periodo 2021-2030



El 13 de octubre los 28 Ministros de Medio Ambiente acordaron objetivos vinculantes de reducción de gases de efecto invernadero para el periodo 2021-2030. Todos los Estados miembros tendrán que alcanzar un nivel anual de emisiones entre el 0% y el 40% más bajo que en 2005... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nuevas sanciones contra Corea del Norte



El 10 de octubre el Consejo reforzó las sanciones de la UE contra Corea del Norte transponiendo las sanciones sectoriales impuestas por la Resolución 2375 (2017) del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas... [Leer más](#)

Diplomacia :

Reacción tras el anuncio del Presidente de Estados Unidos de una nueva estrategia sobre Irán



Tras el anuncio del Presidente de los Estados Unidos de una nueva estrategia sobre Irán, los dirigentes alemán, británico y francés reafirmaron su compromiso con el Plan de Acción Global Conjunto y su plena aplicación por todas las partes. Federica Mogherini, Alta Representante de la UE, también apoyó el cumplimiento del acuerdo sobre el programa nuclear iraní... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones del Consejo Asuntos exteriores

El Consejo de Asuntos Exteriores reafirmó el 16 de octubre que el acuerdo nuclear iraní de 2015 es un pilar central de la arquitectura



mundial de no proliferación nuclear. La UE está decidida a que este acuerdo se aplique "plena y eficazmente" y pide a los Estados Unidos que "mantengan su compromiso"... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Lanzamiento del satélite Sentinel 5P de Copernicus



El 13 de octubre se lanzó desde Rusia un nuevo satélite del programa europeo Copérnico. "Sentinel 5P" podrá cartografiar diariamente todo el planeta y medir la presencia de muchos gases y aerosoles que afectan nuestra salud y clima... [Leer más](#)

Alemania :

Suben las previsiones de crecimiento en Alemania



El 11 de octubre el Gobierno alemán elevó claramente sus previsiones de crecimiento económico para el país al 2% en 2017 y al 1,9% en 2018, según anunció la ministra alemana de Economía, Brigitte Zypries... [Leer más](#)

Alemania prolonga hasta mayo de 2018 los controles en sus fronteras



Alemania prolongará los controles fronterizos en sus fronteras hasta mayo de 2018, una decisión justificada por la amenaza "terrorista" y la lucha contra la "inmigración ilegal", dijo el Ministro del Interior alemán Thomas de Maizière el 12 de octubre... [Leer más](#)

Reunión de ministros de finanzas del G20



Mientras que el crecimiento nunca había sido tan alto como en los últimos cinco años, los ministros de finanzas del G20, el FMI y el Banco Mundial abogan más que nunca por que sigan las reformas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Apertura de la feria del libro de Frankfurt



Angela Merkel y Emmanuel Macron inauguraron la Feria del Libro de Frankfurt el 10 de octubre. El Presidente francés abogó por una verdadera "Europa cultural"... [Leer más](#)

Austria :

Informe sobre el coste de las sanciones rusas



A petición del Parlamento Europeo, el Instituto Austriaco de Investigación Económica ha publicado un informe sobre las consecuencias de las sanciones de la UE contra Rusia y sus contramedidas. Según el informe, estas sanciones representan una pérdida de 30 000 millones de euros para las exportaciones europeas, especialmente en el sector agroalimentario... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España :

Cataluña: ultimo plazo para aclaraciones el 19 de octubre



En una carta al Gobierno de 16 de octubre, Carles Puigdemont explicó que su "oferta sincera de diálogo, no era una demostración de debilidad sino una propuesta honesta para encontrar una solución a la relación entre el Estado español y Cataluña". El Gobierno español le da ahora hasta el jueves para aclarar su posición... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia :

Emmanuel Macron afirma su voluntad de proteger y transformar el país



El 15 de octubre el presidente francés Emmanuel Macron habló por primera vez desde su elección en una importante entrevista televisada. Defendió su proyecto de "transformación radical" del país y reafirmó su determinación de "proteger a la Francia que sufre"... [Leer más](#)

Prioridades de la revista estratégica de los ejércitos



El 13 de octubre se hizo pública la revista estratégica de los ejércitos, cuya redacción se encomendó a una comisión presidida por el eurodiputado Arnaud Danjean. Este documento de alta calidad lleva a cabo un análisis estratégico de los riesgos y amenazas a los que se enfrentan Francia y Europa y confirma una vez más que Francia busca la autonomía estratégica de toma de decisiones para Europa, a la que pretende contribuir plenamente... [Leer más](#)

Debate sobre el futuro de la Unión europea en la Asamblea nacional y en el Senado



El 10 de octubre la Asamblea Nacional francesa escuchó una declaración del Gobierno sobre el futuro de la Unión Europea y luego la debatió. Al día siguiente, el ministro francés de Asuntos Exteriores y Europeos, Jean-Yves Le Drian, se dirigió a los senadores... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Los diputados adoptan la nueva ley electoral



El 12 de octubre la Cámara de Diputados aprobó por 375 votos contra 215 la nueva ley electoral italiana Rosatellum. Aún debe ser aprobada por el Senado... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Países Bajos :

Acuerdo de coalición gubernamental



208 días después de las elecciones parlamentarias del 15 de marzo, se llegó a un acuerdo para formar una coalición de gobierno entre el partido liberal VVD del Primer Ministro saliente Mark Rutte, los demócratas cristianos del CDA, los demócratas del D66 y la Unión Cristiana (CU). El acuerdo de coalición se llama "confianza en el futuro"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Reunión interministerial de países de Europa Central y Oriental



El 9 de octubre los Ministros de Asuntos Exteriores de los países de Europa Central y Oriental se reunieron en Varsovia para debatir cuestiones de seguridad regional, en particular tras los ejercicios militares de Zapad 2017 llevados a cabo conjuntamente por Rusia y Belarús el pasado mes de septiembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

República Checa :

Últimos sondeos antes de las elecciones legislativas de los días 20 y 21 de octubre



Una semana antes de las elecciones parlamentarias en la República Checa, el partido ANO de Andrej Babiš, llegaría en cabeza según la última encuesta con el 26,18% de los votos, a pesar de los casos judiciales revelados recientemente. Andrej Babiš ha sido acusado el 9 de octubre de malversación de fondos de la UE... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

El Reino Unido revela su visión de la política comercial



El Gobierno británico publicó el 9 de octubre su análisis de la futura política comercial mundial y, en particular, su visión de las relaciones comerciales y aduaneras con la Unión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo de Europa :

Stella Kyriakides elegida Presidenta de la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa

Stella Kyriakides (Chipre, PPE/CD) fue elegida Presidenta de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, tras la dimisión de Pedro Agramunt (España, PPE/CD) el 6 de octubre. Ganó esta elección contra Emanuelis Zingeris (Lituania, EPP/CD) en la tercera votación...



[Leer más](#)

El Presidente ucraniano Petro Porochenko ante la Asamblea parlamentaria del Consejo de Europa



El Presidente ucraniano, Petro Poroshenko, dijo a la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa el 11 de octubre que su país está librando una guerra en dos frentes al mismo tiempo: uno para contrarrestar la agresión militar y restaurar su integridad territorial, y el otro para poner en marcha reformas difíciles y complejas... [Leer más](#)

ONU :

Audrey Azoulay, próxim directora general de la UNESCO



El 13 de octubre los 58 miembros del Consejo Ejecutivo de la UNESCO propusieron, por 30 votos a favor y 28 en contra, a Audrey Azoulay para el cargo de Directora General de la UNESCO. Está previsto que tome posesión del cargo el 15 de noviembre... [Leer más](#)

OTAN :

Nueva brigada multinacional en Rumanía



El Secretario General de la OTAN, Jens Stoltenberg, inauguró una nueva brigada multinacional durante su visita a Rumanía el 9 de octubre. Esta fuerza, compuesta por tropas de diez países miembros de la OTAN, entre ellos Italia, Canadá y Rumania, tiene como objetivo asegurar el flanco sureste de la Alianza a medida que la presencia de Rusia en el Mar Negro se vuelve cada vez más amenazante... [Leer más](#)

FMI :

Nuevas perspectivas económicas mundiales



El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus previsiones de crecimiento para la zona euro en 2017 y 2018, en parte como consecuencia de la recuperación del comercio mundial y de la menor incertidumbre política. El FMI prevé un crecimiento del 2,1% en 2017 (+0,2% respecto a la última previsión de julio) y del 1,9% en 2018 (+0,2% respecto a julio) en sus previsiones semestrales... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

7º informe sobre la cohesión



El 9 de octubre la Comisión publicó su séptimo informe sobre la cohesión. Propone una política con tres objetivos principales: controlar la globalización, no dejar a nadie al margen y apoyar las reformas estructurales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Museo del juguete: sumergirse en el universo de las figurinas



El Museo del Juguete Colmar presenta una exposición sobre el universo de las figuritas miniatura hasta el 9 de septiembre de 2018. Desde el soldado de plomo hasta Lego, más de 2.500 figurinas repasan las historias de nuestra infancia, en donde la imaginación es el elemento principal... [Leer más](#)

Feria Internacional de arte contemporáneo (FIAC) de París

Para su 44ª edición, la FIAC abrirá sus puertas del 19 al 22 de octubre en el Grand Palais, donde estarán presentes 193 galerías de arte que



cubren las épocas moderna y contemporánea. Además, el programa Hors les Murs ofrece a los artistas la oportunidad de mostrar sus obras al público en general... [Leer más](#)

Exposición sobre la ópera en el museo V&A de Londres



El Victoria and Albert Museum of London (V&A) organiza, en colaboración con la Royal Opera House, una exposición sobre el arte de la ópera. La exposición recibe visitantes hasta el 25 de febrero de 2018... [Leer más](#)

"Etre moderne : le MoMA à Paris" en la Fundación Louis-Vuitton



Hasta el 5 de marzo de 2018, la Louis Vuitton Foundation exhibirá "Etre moderne: le MoMA à Paris", una selección de 200 obras (pinturas, esculturas, dibujos, grabados, fotografías, películas, obras digitales, performances, etc.) del Museo de Arte Moderno de Nueva York, que co-organiza la exposición... [Leer más](#)

Exposición Monet en el Vittoriano de Roma



El Compleso Vittoriano de Roma acoge una exposición sobre Monet del 19 de octubre al 11 de febrero. Desde el puente japonés hasta los paisajes rurales y urbanos, pasando por los sauces llorones o la pérgola de las rosas, se exhiben unas sesenta obras del maestro de la escuela impresionista.. [Leer más](#)

Agenda :



16 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Asuntos exteriores"



17 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Asuntos generales"
Luxemburgo
Consejo "Competitividad"



19 y 20 de octubre
Bruselas
Consejo europeo



20 y 21 de octubre
República Checa
Elecciones legislativas



22 de octubre
Eslovenia
Elección presidencial (1ª vuelta)



23 de octubre
Luxemburgo
Consejo "Empleo y Política social"



23 al 26 de octubre

23
Oct.

Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;
Vincent Le Méau, Aurélien Pastouret, Félicia Schröder,
Romain Vadans, Jean-Baptiste Welschinger

Redactor jefe : Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}